
Behindertenbeirat im Landkreis Gifhorn e.V.

Protokoll der
Sitzung vom 06.01.2011 um 19.30h

im Eberhard-Schomburg-Haus, Wohnheim der Lebenshilfe
II. Koppelweg 3 in Gifhorn 

Anwesende:
Barbara della Monica, Armin Sue, Dietrich Butowski, Bettina Schütte, Andre´Volbers, Burk-
hard Luthmann, Hartmut Paetzold, Elke Paetzold, Ingrid Behrens, Hajo Hoffmann
Gast: Herr Behrens, Braunschweiger Zeitung, Gifhorner Rundschau

Tagesordnung:

 1. Begrüßung und Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung
 2. Checkliste barrierefreies Bauen u. Wohnen
 3. Förderantrag DIN-Normen
 4. Deutsche Bahn
 5. Neujahrsbruch
 6. Jahreshauptversammlung und Wahlen
 7. Informationsveranstaltung inklusive Beschulung
 8. Fachgruppe
 9. Verschiedenes

TOP 1):

Barbara della Monica begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 
Das Protokoll der letzten Beiratssitzung vom 02.12.2010 wurde genehmigt.

TOP 2): 

Wir arbeiten z.Zt. an einer Checkliste zum barrierefreien Bauen für den Landkreis Gifhorn. 
Am 11.01.2011 hat hierzu ein Treffen mit Herrn Wollny (Leiter Fachbereich Bauwesen) statt-
gefunden. Bei dem Treffen haben wir Herrn Wollny mitgeteilt, dass wir gerne bei der Überar-
beitung mit Informationen und Anregungen mitarbeiten. Eine redaktionelle Bearbeitung des 
Dokuments können wir aber aufgrund des Umfangs (ca. 70 Seiten) nicht leisten. Dies muss 
durch den Landkreis erfolgen. Ein weiteres Treffen ist geplant.

TOP 3):

Wir beabsichtigen, einen Antrag auf Fördermittel bei der Bürgerstiftung der Sparkasse Gif-
horn-Wolfsburg zu stellen. Damit sollen unsere technischen Unterlagen zum barrierefreien 
Bauen vervollständigt und aktualisiert werden. Armin Sue hat einen ersten Entwurf des För-
derantrags ausgearbeitet. Dieser soll gemeinsam überarbeitet werden und dann von Barbara 
della Monica bei der Bürgerstiftung eingereicht werden.

TOP 4): 

Seit Kurzem fahren neue Nahverkehrszüge der Deutschen Bahn zwischen Hannover und 
Wolfsburg, die einen barrierefreien Einstieg ermöglichen sollen. Allerdings fehlen noch Infor-
mationen, wann diese Züge fahren. Außerdem gibt es Informationen, dass es in Gifhorn Pro-
bleme bei der Nutzung gibt, weil  die Höhe des Bahnsteiges teilweise nicht dem Standard 
entspricht. Barbara della Monica ist im Kontakt mit der DB-Regio Management. Sie wird das 
Thema weiter verfolgen.
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TOP 5): 

Am 15.01. findet der Neujahrsbrunch statt. Bisher gibt es 28 Anmeldungen. Leider gibt es 
noch wenig Rückmeldungen aus der Verwaltung und der Politik. Die Eingeladenen, von de-
nen bisher keine Rückmeldung vorliegt, sollen nochmal angeschrieben werden.

TOP 6): 

Die Jahreshauptversammlung (mit Wahlen) soll anstelle der Beiratssitzung am 07.04.2011 
im Deutschen Haus stattfinden. Falls an diesem Tag kein Saal frei ist, soll ein Termin zusätz-
lich zur Beiratssitzung Mitte März gesucht werden.

TOP 7): 

Am 23.02.2011 findet um 19:30 Uhr im Deutschen Haus, Saal Niedersachsen zum zweiten 
Mal eine Informationsveranstaltung zur inklusiven Beschulung statt. Die Veranstaltung richtet 
sich an alle Eltern und Erzieher behinderter oder von Behinderung bedrohter Kinder sowie 
alle am Thema Interessierten. Margarete Oelke-Hofmann hat eine Einladung an alle Kinder-
gärten mit Integrationsgruppen geschickt.

TOP 8): 

Thilo Hofmann soll angesprochen werden, um den Termin für die nächste Sitzung der Fach-
gruppe zur Gleichstellung von Menschen mit Behinderungen im Landkreis Gifhorn abzustim-
men. Mit dem Ende der Legislaturperiode des Kreistags endet auch die Wahlperiode der Mit-
glieder der Fachgruppe. In diesem Jahr ist noch eine Überprüfung der Arbeit der Fachgruppe 
angedacht. Weitere Tagesordnungspunkte könnten sein:

• Referat  von Gudrun Kneiske-Spitzer,  Behindertenbeauftragte der  Stadt  Wolfsburg, 
zum  Thema  barrierefreies  Wohnen  in  Wolfsburg,  Wohnberatung,   „Wohnschule 
Wolfsburg“, Schulbegleitung, DRK Wolfenbüttel und www.soziales-wolfsburg 

• Schulbegleitung für Kinder mit Behinderungen

• Barrierefreies Wohnen im Landkreis Gifhorn:

- Erhebung zum vorhandenen Bauraum

- Wie kann man das Angebot verbessern?

• Bericht über geplante Pflegestützpunkte im Landkreis 

• Bericht zu den Baumaßnahmen des Landkreises (fester Tagesordnungspunkt)

TOP 9): 

• Ulrike Schilling hatte mit der Regionalgruppe Süd Niedersachsen des Landesbehin-
dertenrats das ITZ (Integrations- und Therapie-Zentrum) des DRK in Wolfenbüttel be-
sucht. Sie fragt nach, wie weit sich die dort neu gegründete Wohngruppe sich zusam-
mengefunden hat. Sie möchte zum Austausch und zur Gründung eines Heimbeirats 
dort, einen Besuch mit der Gruppe vereinbaren. Barbara della Monica will nachfra-
gen.
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• Frau Kneiske-Spitzer, hat uns informiert, dass ihr Mann anbietet, ältere u. o. behin-
derte Leute mit deren Auto in den Urlaub zu fahren und auch wieder abzuholen. Das 
Auto könnte dann dort bleiben.

• Vor der Kommunalwahl  soll  eine Informationsveranstaltung mit  Politikern  durchge-
führt werden. Die Planung soll in den nächsten Wochen erfolgen.

• Elke Paetzold berichtet, dass im Bereich ihrer ehrenamtlichen Tätigkeit in Wolfsburg 
in diesem Jahr einige Jubiläen anstehen:

- Der Förderverein der Peter-Pan-Schule wird 30 Jahre alt.

- Das Freizeitgelände „Fritz“ wird 25

- Der Fachdienst Freizeitarbeit mit behinderten Menschen wird 35 Jahr

Gez. Armin Sue (Schriftführer) Barbara della Monica (Vorsitzende)

Die nächste Beiratssitzung ist am
Donnerstag, 3. Februar 2011 um 19:30 Uhr

im Eberhard-Schomburg-Haus der Lebenshilfe,
II. Koppelweg 3 in Gifhorn.

Information und Beratung
Zum Gemeinsamen Unterricht behinderter und nicht behinderter Kinder

Am 23. Februar 2011 um 19:30 Uhr
Deutsches Haus, Saal Niedersachsen

Torstr. 11 in Gifhorn

Termin zum Vormerken:

Jahreshauptversammlung
Donnerstag, 7. April 2011

19 Uhr Deutsches Haus, Saal Niedersachsen
Torstraße 11 in Gifhorn
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